
Elena Cebrián afirma que la 'guerra del agua' «ha 
acabado»

La consellera de Medio Ambiente, Elena Cebrián, ha asegurado hoy que con el enfoque con 

el que su departamento afronta la gestión del agua "se ha acabado la guerra del agua, la 

demagogia y los enfrentamientos entre usuarios y territorios".

"Queremos aplicar soluciones óptimas que combinen los recursos tradicionales con 

otros alternativos como la desalación para hacerlos más eficientes", ha señalado Cebrián, 

quien ha manifestado un tajante "no" al trasvase del Ebro y a "megaproyectos costosos 

que no responden a una política medioambiental".

Cebrián, que ha impartido la conferencia "Una nueva política ambiental para un nuevo 

tiempo" en un acto organizado por el Grupo Prensa Ibérica, ha señalado que el objetivo del 

Gobierno valenciano es la "autosuficiencia en recursos hídricos".

Ha afirmado que exigirán el cumplimiento del trasvase Tajo-Segura, mientras que del Júcar-Vinalopó ha indicado que se concluirán 

las obras pos-trasvase en el menor plazo, aunque "nos encontramos con 15 años de retraso", y que la toma de agua de este trasvase 

es en el "azud de la Marquesa".

Respecto a los incendios, ha señalado que en el último decenio se ha producido una media de 440 siniestros anuales en la 

Comunitat Valenciana, el 80 % de ellos por causas humanas, y el objetivo de su departamento es "evitarlos".

Para ello se ha reforzado la vigilancia preventiva, "pieza clave" para evitar actividades de riesgo. Además, la Consellería se está 

planteando actuaciones sobre la vegetación para dificultar el avance del fuego, como discontinuidades basadas en campos de cultivo.

"La gestión forestal o es sostenible o no es gestión", ha señalado Cebrián, quien ha agregado que un "problema serio" es la gestión 

de personal para incendios que, ha dicho, "no se solucionará en el corto plazo por motivos presupuestarios".

También ha destacado que casi todo el territorio valenciano está incluido en una única área europea con muy alto riesgo de 

desertificación, y que existen procesos erosivos de moderados a graves en casi un 40 % de la superficie.

En relación con los residuos, que según Cebrián se ha relacionado con temas judicializados y de corrupción, ha abogado por 

abandonar la incineración y los grandes macrovertederos y apostar por políticas que reduzcan en origen los materiales susceptibles 

de convertirse en residuos y maximizar la recuperación y el reciclaje de los materiales.

"Enterramos en los vertederos casi un 70 % de los residuos que entran en nuestras plantas, una cifra que está lejos del 44 % de 

límite que fija la Directiva Europea", ha señalado la consellera.

Cebrián ha destacado que el objetivo de su departamento es contar con una Estrategia Valenciana de Energía y Cambio Climático 

2016-2020-2030 y terminar la legislatura con una Ley Valenciana de cambio Climático que dote de rango legal a estas políticas.

La consellera "quiere aplicar soluciones óptimas que combinen los 

recursos tradicionales con otros alternativos como la desalación para 

hacerlos más eficientes"
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Además, se aplicarán medidas que vayan desde el incremento de las energías renovables, el ahorro energético y la eficiencia en 

todos los sectores ya que, a su juicio, "no tiene sentido una estrategia sobre el cambio climático que no aborde la energía".

La consellera ha señalado que la valenciana es una de la regiones "más vulnerables" al cambio climático que hay en el planeta y, 

por ello, el Consell se compromete con los objetivos de la Cumbre de París para impedir que la temperatura supere los 2 grados de 

media histórica.

Respecto a los parques naturales, ha denunciado la "etapa de abandono" que han sufrido en los últimos cinco años del gobierno 

del PP, en los que la inversión en este área se redujo hasta un 80 %, mientras que en el primer presupuesto del actual Consell se ha 

aumentado esta inversión en un 5 % respecto a la anterior.

"Queremos devolver la dignidad a la gestión de los parques naturales", ha dicho Cebrián, quien ha explicado que, por ello, su 

primera medida ha sido recuperar y restaurar legalmente la figura del Director-conservador. 
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